

Semaine d'alpinisme USSC en Valais du 8 au 12 juillet 2024

Participants: Thomas Wälti, guide de montagne, Martin Schmid, Daniel Emmenegger, Monika Bäurle, Leonie Hermann, Vera Grätzer, Roger Berz, Gerhard Hurni, Hans Jaggi, Marcel Kunert, Walter Matter, Nathan Stalder.

Jour 0: En pleine préparation et préparation des bagages pour la semaine d'alpinisme en Valais, nous avons été informés la veille de notre arrivée que nous devons, si possible, apporter des raquettes à neige - et ce en juillet!

Jour 1: Aussitôt dit, aussitôt fait, et c'est ainsi que 11 participants motivés et un guide de montagne se sont retrouvés le lundi matin à 11 heures à la gare de Viège avec sac et bagages - et justement des raquettes à neige. Là, nous avons pu déposer dans le coffre-fort une partie du matériel dont nous n'avons besoin que pour la deuxième moitié de la semaine.

Un taxi nous a ensuite conduits de Viège au Fuxtritt (1850 m) via Ausserberg. Après nous avoir convaincus de ses talents de conducteur sur l'étroite route de montagne et avoir fait demi-tour sur la plateforme aérienne et aventureuse, le chauffeur nous a promis de revenir nous chercher ici le mercredi. Depuis le Fuxtritt, nous avons continué à pied à travers de belles forêts et des prairies de montagne fleuries jusqu'à la Wiwannahütte à 2470 m, où nous avons passé les deux premières nuits.

Ensuite, les participants se sont divisés en deux groupes. Les uns sont allés déjeuner et ont passé l'après-midi dans le jardin d'escalade tout proche. Les autres se sont mis en route - sans déjeuner - vers le Klein Augustkummenhorn et ont escaladé le sommet dans deux voies de plusieurs longueurs différentes. L'escalade était très belle et gratifiante, mais la descente s'est ensuite un peu éternisée. Nous avons donc tout juste réussi à rentrer dans la cabane, pleine à craquer, pour le dîner.

Jour 2: Le lendemain, le Wiwannahorn était au programme par la face sud-ouest. Là aussi, les cordées se sont réparties sur deux itinéraires. Comme il y avait effectivement encore beaucoup de neige à ces hauteurs, c'était déjà un défi d'arriver au départ des voies. Celui-ci était en effet encore bien enfoncé dans la neige. Là aussi, une très belle escalade sur un rocher bien accroché nous attendait, si bien que tous ont atteint sans problème le sommet du Wiwannahorn (3000 m). C'est probablement Hans qui a le plus souffert, car il avait oublié ses chaussons d'escalade au refuge et a donc dû ou pu grimper dans les chaussons d'escalade super-saturés de Thomas. Alors que Thomas a facilement tout escaladé dans ses chaussures de montagne! Après avoir longuement savouré le sommet, nous avons entamé la descente et avons pu passer l'après-midi tranquillement autour de la cabane en profitant du beau temps. Ce jour-là, la cabane n'était plus aussi fréquentée, si bien que nous avons même pu nous étaler pour le dîner.

Jour 3: Nous avons profité du lendemain matin pour faire de l'escalade au Schepfipfiler, avant de retourner au refuge pour faire nos bagages et prendre le chemin de la vallée. Le taxi nous attendait à l'heure au Fuxtritt pour nous emmener à Viège dans la vallée. Sur proposition de Thomas, il nous a déposés à la piscine en plein air, où nous avons acheté "11 fois la douche" à la caisse avant de prendre d'assaut les douches. Quel bienfait! Fraîchement douchés, nous avons ensuite pu manger et boire tranquillement au restaurant de la piscine en plein air.

Peu après, nous nous sommes retrouvés à la gare pour refaire nos bagages. Prendre le matériel dans les casiers, tout ranger dans les sacs à dos; déposer le matériel qui n'est plus utilisé dans les casiers. Au plus tard à ce moment-là, nous étions déjà tous en sueur, mais la douche nous a fait du bien. Et le "sauna du jour" nous attendait encore. Suite aux intempéries précédentes en Valais, la ligne de chemin de fer reliant Viège à Täsch était encore fermée et le service de remplacement du train était en vigueur. Un bus spécial nous a été attribué par le service clientèle. Pourquoi donc? Nous étions tous fraîchement douchés... Dans le bus qui nous a été attribué, la température était d'environ 30 degrés, bien que le chauffeur nous ait assuré que la climatisation était réglée. Nous sommes tout de même bien arrivés à Täsch.

Après avoir tué un peu de temps à Täsch, un taxi nous a emmenés à Täschalp (2225m). De là, nous sommes montés à pied, bien chargés, jusqu'à la Täschhütte (2701m). Cette cabane était également très fréquentée et le repas du soir s'est déroulé dans une ambiance assez bruyante. A l'origine, le Rimpfischhorn était prévu pour le jeudi et l'Alphubel pour le vendredi. Mais comme les prévisions météorologiques annonçaient beaucoup de pluie pour le vendredi, nous avons décidé d'escalader l'Alphubel le jeudi et de ne planifier le vendredi que par la suite.

Ainsi, le repos nocturne était annoncé de bonne heure, car le lendemain, c'était le grand (long) jour.

4e jour: repas du matin à 3h00, départ à 3h45. Personne n'a beaucoup et bien dormi. Nous sommes partis de la Täschhütte à 3h45 précises. Nous avons parcouru les premiers 600 mètres dans l'obscurité à un rythme agréable, avant que le jour ne se lève lentement et que nous puissions avoir une vue panoramique sur les sommets valaisans qui se présentaient à l'aube.

Après une première pause, il a fallu chausser les crampons et continuer en direction de l'Alphubeljoch. Grâce aux bonnes conditions d'enneigement, nous avons décidé de monter par l'Eisnase. Peu avant 9 heures, nous étions tous au sommet de l'Alphubel (4206 m) et profitions d'une vue panoramique magnifique. Les températures agréables nous ont permis de faire une longue pause au sommet et de nous reposer un peu. Nous avons ensuite choisi de redescendre par le flanc est de l'Alphubel. Un peu en dessous du sommet, les crampons ont été rangés et nous sommes passés aux raquettes, car la neige se ramollissait assez rapidement. Au début, il fallait s'y habituer sur les flancs raides, mais dans les parties plus plates, nous avons ainsi pu progresser assez rapidement.

Le chemin du retour jusqu'à la Täschhütte a été assez long, car tout le monde était un peu fatigué. Mais une fois arrivés à la cabane, nous avons tous été récompensés par du café et des gâteaux et avons eu le temps de nous reposer l'après-midi.

Après le dîner, nous avons discuté du programme du lendemain. Comme les prévisions météorologiques annonçaient encore beaucoup de pluie, il a été décidé de se retrouver à 7 heures pour le petit-déjeuner et de prendre ensuite une décision.

5e jour: lors du repas du matin, nous sommes rapidement tombés d'accord sur le fait que le mieux était de descendre dans la vallée directement après le petit-déjeuner et de commencer le voyage de retour plus tôt que prévu. Personne n'était vraiment déçu, car nous avons passé quatre belles journées et nous étions un peu fatigués. Après le petit-déjeuner, nous nous sommes donc mis en route pour Täschalp et avons réussi à y arriver presque sans pluie. Là, nous avons eu encore un peu de temps à passer avant

que le taxi ne vienne nous chercher pour nous ramener à Täsch. De là, nous nous sommes rendus à Viège, où nous avons récupéré une dernière fois tout le matériel dans les casiers et avons pris le chemin du retour, fatigués mais heureux.

Un grand merci à Thomas pour cette magnifique semaine et à Martin et Dani pour l'organisation!

C'est avec plaisir que nous reviendrons... :-)

Rapport: Vera Grätzer

